

Le chapitre 12 de la 1^{ère} Lettre de Saint Paul aux Corinthiens

aelf.org

¹Frères, au sujet des dons spirituels, je ne veux pas vous laisser dans l'ignorance.

²Vous le savez bien : quand vous étiez païens, vous étiez entraînés sans contrôle vers les idoles muettes.

³C'est pourquoi je vous le rappelle :

Si quelqu'un parle sous l'action de l'Esprit de Dieu, il ne dira jamais : « Jésus est anathème » ;
et personne n'est capable de dire : « Jésus est Seigneur » sinon dans l'Esprit Saint.

⁴Les dons de la grâce sont variés, mais c'est le même Esprit.

⁵Les services sont variés, mais c'est le même Seigneur.

⁶Les activités sont variées, mais c'est le même Dieu qui agit en tout et en tous.

⁷À chacun est donnée la manifestation de l'Esprit en vue du bien.

⁸À celui-ci est donnée, par l'Esprit, une parole de sagesse ;

à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit ;

⁹un autre reçoit, dans le même Esprit, un don de foi ;

un autre encore, dans l'unique Esprit, des dons de guérison ;

¹⁰à un autre est donné d'opérer des miracles,

à un autre de prophétiser,

à un autre de discerner les inspirations ;

à l'un, de parler diverses langues mystérieuses ;

à l'autre, de les interpréter.

¹¹Mais celui qui agit en tout cela, c'est l'unique et même Esprit :

Il distribue Ses dons, comme Il le veut, à chacun en particulier.

¹²Prenons une comparaison : le corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ;

et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps.

Il en est ainsi pour le Christ.

¹³C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres,

nous avons été baptisés pour former un seul corps.

Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit.

¹⁴Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres.

¹⁵Le pied aurait beau dire : « Je ne suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », il fait cependant partie du corps.

¹⁶L'oreille aurait beau dire : « Je ne suis pas l'œil, donc je ne fais pas partie du corps », elle fait cependant partie du corps.

¹⁷Si, dans le corps, il n'y avait que les yeux, comment pourrait-on entendre ?

S'il n'y avait que les oreilles, comment pourrait-on sentir les odeurs ?

¹⁸Mais, dans le corps, Dieu a disposé les différents membres comme il l'a voulu.

¹⁹S'il n'y avait en tout qu'un seul membre, comment cela ferait-il un corps ?

²⁰En fait, il y a plusieurs membres, et un seul corps.

²¹L'œil ne peut pas dire à la main : « Je n'ai pas besoin de toi » ;

la tête ne peut pas dire aux pieds : « Je n'ai pas besoin de vous ».

²²Bien plus, les parties du corps qui paraissent les plus délicates sont indispensables.

²³Et celles qui passent pour moins honorables, ce sont elles que nous traitons avec plus d'honneur ;

celles qui sont moins décentes, nous les traitons plus déceamment ;

²⁴pour celles qui sont décentes, ce n'est pas nécessaire.

Mais en organisant le corps, Dieu a accordé plus d'honneur à ce qui en est dépourvu.

²⁵Il a voulu ainsi qu'il n'y ait pas de division dans le corps,

mais que les différents membres aient tous le souci les uns des autres.

²⁶Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance ;

si un membre est à l'honneur, tous partagent sa joie.

²⁷Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps.

- ²⁸Parmi ceux que Dieu a placés ainsi dans l'Église,
il y a premièrement des apôtres,
deuxièmement des prophètes,
troisièmement ceux qui ont charge d'enseigner ;
ensuite, il y a les miracles,
puis les dons de guérison, d'assistance, de gouvernement, le don de parler diverses langues mystérieuses.
- ²⁹Tout le monde évidemment n'est pas apôtre, tout le monde n'est pas prophète, ni chargé d'enseigner ;
tout le monde n'a pas à faire des miracles,
- ³⁰à guérir, à dire des paroles mystérieuses, ou à les interpréter.
- ³¹Recherchez donc avec ardeur les dons les plus grands.
Et maintenant, je vais vous indiquer le chemin par excellence.